
начальных классов СШ № 40 г. Могилева:САПРАНЬКОВА, учитель
о уже столько лет, но я до сих 

пор помню свое самое первое 1 сентября. 
Открывая детский альбом и про
сматривая фотографии,я с роди
телями вспоминаю эти радостные 
моменты. Утренние сборы: мама 
хлопочет над моим внешним ви
дом. Выход: мне вручают красивый 
букет, объясняя, что его нужно 
подарить моей учительнице. Входя 
на территорию школы, мы увиде
ли огромное количество детей и 
их родителей, звучала громкая 
музыка. Подойдя ближе, мама за
метила ее, красивую, улыбчивую, 
приветливую, мою первую учи
тельницу, державшую табличку с 
буквой нашего класса. Мой первый шаг на 
порог школы был без особых волнений, так 
как поддерживали нас не только родители, 
но и будущий друг -  наставник и хороший 
руководитель.

И вот спустя много лет, получив профес
сию, стоя у порога школы на своей первой 
линейке, я с трудом осознавала, что я 
больше не ученица, а уже -  педагог. Если 
в детстве чувства были смешанными, то в 
этот раз преобладали волнение и тревога. 
Все ли подготовлено, как организовать

учебный процесс, получится ли найти об
щий язык, как всех собрать. В голове вер

телось много вопросов. Но 
не стоило переживать, ведь 
родители и мои будущие 
ученики приветливо меня 
встретили. Одни подбегали 
со множеством вопросов, 
другие хотели порадовать и 
скорее вручить цветы.

Войдя в свой класс, мы на
чали знакомиться. Хотя дети 
были совсем еще маленькие 
и в их глазах читалось не
понимание и одновременно 
интерес и любопытство, мы 
подружились быстро. И на 

протяжении всего времени я была для них 
опорой и поддержкой, а они для меня -  
лучиками позитива.

Вспоминая школу, хочу отметить, что 
моим любимым предметом была русская 
литература. Этот урок позволял окунуться 
в разные эпохи путем чтения различных 
произведений. Литература -  это отдельный 
мир искусства. Она помогает обогатить
ся внутренне, почувствовать различные 
моменты, изменить мировоззрение, найти 
решение, дает время пофантазировать.

О том самом 1 сентября, 
которое запомнилось 
больше всего, рассказали 
наши молодые читатели.

Приближается День знаний. Первоклассники еще только сядут за школьные парты, учащиеся и студенты про
должат обучение, а взрослые, отправляя в школу своих нарядных детей и внуков с красивыми букетами цветов, 
вспомнят, как точно так же когда-то шли на торжественную линейку. Как будто вчера... И сколько бы человеку ни 
было лет, эта дата останется для каждого настоящим праздником.
Мы спросили у представителей молодежи, какое настроение у них перед 1 сентября. Выяснили, какой День знаний 
был самым запоминающимся, а какой из школьных предметов -  самым любимым. Поговорили с теми, кому еще 
предстоит усваивать нужные знания, и с теми, кто не так давно был студентом. Поговорили, конечно, с педагогами, 
для которых ежегодно День знаний -  это важное событие, ведь перед ними стоит главная задача -  научить детей.

Надежда ВАБИЩЕВИЧ, учитель математики 
Протасевичской средней школы Осиповичского района:

-  Первое сентября в выпускном классе стало 
одним из самых ярких. Было ощущение того, что 
скоро школа закончится и нужно насладиться 
последним годом учебы, получить необходи
мые знания, подготовиться к поступлению в вуз, 
вспомнить лучшие моменты школьной жизни. Уже 
будучи учителем, запомнила День знаний на тре
тий год работы, когда стала классным руководи
телем. Почувствовала огромную ответственность 
за ребят, не только за их знания, но и за их жизнь 
и интересы вне школы, за их хорошие воспомина
ния о школе, которые останутся у каждого на всю 
жизнь. Наверное, я сразу поняла, что полюбила 
математику, ведь у нас были прекрасные учителя. С ней и связала свою 
жизнь, возвратившись работать в свою родную школу.

Егор ЛАЗАРЕНКО, студент 4 курса факультета экономики и права 
Могилевского государственного университета имени А.А. Кулешова:

-  Я учился в гимназии №3 г. Могилева. Там очень 
полюбил историю и обществоведение. Изучаю их 
углубленно и по сей день. А затем в 10 класс уже 
перешел в Могилевский государственный областной 
лицей № 2. И первое сентября первого учебного 
года именно в лицее считаю самым запоминающим
ся, ведь впереди были новые знакомства, новые 
интересы и новые знания. Помню также, что один 
из Дней знаний пришлось пропустить, так как был в 
это время в отъезде. Ребята звонили, искали. Сейчас 
приступаем к учебе на последнем курсе университе

та. Конечно, очень приятно снова увидеться с одногруппниками.

Диана ГОРДЕЕВА, парикмахер, г. Могилев:
-  В школе все Дни знаний были, 

безусловно, красивым событием, но уже 
достаточно привычным. А вот первое 
сентября на первом курсе Могилевского 
государственного университета имени 
А.А. Кулешова запомнилось больше всего.
В 2019 году я поступила на факультет ино
странных языков. Первый день был очень 
волнительным: знакомство с одногруп
пниками и преподавателями, экскурсия по 
учебному заведению, в котором предсто
яло учиться. Помню, как сильно устала, но 
при этом была очень рада новому этапу в жизни.

Карина АДАКИМЧИК, учащаяся 11 класса СШ
-  Начиная с 1 класса все школьные 

линейки проходят волнительно. Не
сколько лет подряд на Празднике 
знаний я принимала участие в танце
вальных флешмобах. Но больше всего 
запомнились Дни знаний предыдущих 
двух лет, когда среди старшеклассников 
выбрали четыре человека для торже
ственного поднятия Государственного 
флага Республики Беларусь. В числе этих 
ребят была и я. Через несколько дней 
снова в школу. И в этом году я со своими

№2 имени Ф.И. Ковалева г. Кличева:
одноклассниками буду говорить на
путственное слово первоклассникам. 
Эту речь я начала готовить трепетно 
задолго до начала учебного года, 
ведь считаю важным подобрать для 
маленьких учеников нужные слова. 
Впереди еще год учебы, я продолжу 
изучать химию и биологию, предме
ты, ноторыми заинтересовалась еще 
в 7 классе, готовиться к поступлению 
и, конечно, радоваться еще одному 
году счастливой школьной жизни.

Александра ШАМБАЛОЗА, преподаватель специальных предметов 
Могилевского государственного политехнического колледжа:

-Я  очень 
подробно помню 
свой «первый раз 
в первый класс».
Тугие ленточки, 
маленький буке
тик роз для пер
вой учительницы, 
по-осеннему 
прозрачное 
сентябрьское утро 
и надежда на то, 
что я наконец-то 
узнаю, что же там все-таки произошло в 
прошлом с динозаврами. В школе-то точ
но должны об этом рассказать. Я бежала 
в школу в захватывающем предвкушении 
получения новых знаний. Но, конечно, не 
обошлось и без казусов. Когда наш класс

повели на первый урок, новая туфелька 
предательски соскочила, как у Золушки 
из сказки. Я испугалась, что сейчас от
стану от ребят и потеряюсь. Но! Мальчик, 
с которым я шла за руку, меня не бросил, 
подождал, и уже вместе мы догоняли на
ших одноклассников. В тот момент я по
няла: школа -  это место, где ты не просто 
узнаешь что-то новое, но и, несомненно, 
находишь друзей.

Помню и свой первый День знаний, 
когда только поступила в Белорусско- 
Российский университет. Торжественная 
часть прошла достаточно традиционно, 
а вот впечатления были ошеломи
тельными: в группе 29 парней и я одна 
девушка. Но, продолжая тему дружбы, 
хочу сказать, что именно там нашлись 
прекрасные люди, с которыми мы до сих

пор поддерживаем настоящие друже
ские отношения, общаемся и зачастую 
советуемся в профессиональном плане.

Так сложилось, что моя жизнь до сих 
пор подчинена «школьному расписа
нию»: каникулы, учебные занятия и даже 
в какой-то степени «домашние задания» 
-таковы особенности преподавания.
Да и любой преподаватель переживает 
примерно те же эмоции, что и ученик в 
преддверии 1 сентября. Каждая линейка 
для педагога -  это трамплин. И прыжок 
в очередной учебный год. Ты точно 
знаешь, что это непросто, но неизменно 
и непременно захватывающе. Не могу 
выделить самый яркий День знаний за 
время своей работы, но помню их все. 
Всегда волнуюсь, входя во двор коллед
жа 1 сентября. И не могу не улыбаться, 
потому что точно знаю: впереди еще 
много интересного.

Как реагируют современные ребята на 
День знаний, не берусь судить. Хочется 
верить, что как минимум с любопытством 
и заинтересованностью. И мы всегда 
стараемся оправдать их ожидания и 
не разочаровать. Всегда заметно, как 
первокурсники волнуются, смущаются, 
кто-то, наоборот, спешит познакомиться 
со всеми, кто-то сразу задает множество 
вопросов -  они все разные, яркие, и это 
прекрасно.

Кстати, будучи ученицей СШ № ДЗ 
г. Могилева и учащейся лицея БРУ, 
больше всего любила русский язык 
и литературу. Теперь эта любовь про
явилась в том, что я являюсь главным 
редактором газеты колледжа «Зачетка». 
А каждое занятие по цифровой технике 
или проектированию -  полноценное вы
ступление ритора.

Валентина ТАРАСЕНКО. Фото предоставлены респондентами. 
‘Проект создан за счэт целевого сбота на производство национального контента


